

Наследование аккаунтов в социальной сети

Гаврилов В.Н.

Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования «Саратовская государственная юридическая академия»

Статья посвящена вопросу возможности перехода по наследству аккаунта в социальной сети и электронной почте. Анализируются российское и европейское законодательство в данной сфере, а также вопросы совершенствования правового регулирования цифрового наследства.

Цель статьи – комплексное рассмотрение правовых основ наследования аккаунта в интернете.

Материал и методы. *Материалом исследования послужила нормативно-правовая база Российской Федерации, Республики Беларусь и ряда других стран (США, Германия), а также специальная научная литература и правоприменительная практика. В качестве основных методов использовались сравнительно-правовой, диалектический, формально-юридический и теоретический анализ, синтез, индукция и дедукция.*

Результаты и их обсуждение. *В научной работе проведен анализ гражданских норм ряда стран, где было выявлено, что право наследовать аккаунты умерших возможно лишь в некоторых государствах. В одних странах это право осуществимо благодаря судебной практике (Германия), в других – с помощью нормативной базы (штат Дэлавер, США).*

Заключение. *Анализ законодательства в исследуемой области отношений показал, что гражданское законодательство как России, так и Беларуси имеет ряд недостатков и требует следующих доработок: законодательного закрепления цифрового наследства; более детального урегулирования гражданских правоотношений в социальных сетях, учитывая уровни развития интернета в будущем.*

Ключевые слова: *наследование, социальная сеть, аккаунт, конфиденциальность, персональные данные, имущество.*

Inheritance of Social Network Accounts

Gavrilov V.N.

Federal State-Funded Educational Institution of Higher Education «Saratov State Academy of Law»

The article is devoted to the issue of the possibility of transition by inheriting accounts in the social network and e-mail. The article analyzes the Russian and European legislation in this area, as well as issues of improving the sphere of legal regulation of digital heritage.

The purpose of article is the integrated treatment of legal basis for inheriting accounts in the Internet.

Materials and methods. *The material for the research was a complex legal framework of the Russian Federation, the Republic of Belarus and a number of other countries (the USA, Germany), together with special scientific literature and enforcement practices. The legally comparative and the dialectic and the legalistic and the theoretical analyzes, synthesis, induction, deduction were used as basic methods.*

Findings and their discussion. *The research work contains an analysis of civil regulations in different countries. It revealed that the right to inherit accounts of users who died is only possible in some countries. In one of them, it is entitled due to jurisprudence (Germany), while others use the regulatory framework (Delaware, DE, USA).*

Conclusion. *The review shows that the civil legislation of Russia and the Republic Belarus have several disadvantages therefore it needs elaborations, such as legal implementations of the digital inheritance and more detailed regulation of law relationships in social networks considering the future development levels of the Internet.*

Key words: *inheritance, social network, account, privacy, personal information, property.*